

TRAÉ ALFAJORES

EPISODIO 36: Ruta 40

Hola, ¿qué tal? ¿Cómo están? Buen día, buenas tardes, buenas noches, mi nombre es Matías, y esto es “Traé alfajores”, el podcast de ventureoutspanish.com, un podcast sobre español rioplatense y con español rioplatense.

Mi idea acá es aportar a los estudiantes que tengan un interés particular en este dialecto del español, y ofrecerles una referencia auténtica de cómo hablamos, y cómo usamos el español en esta región de Argentina.

Episodio 36 de “Traé Alfajores”. En este episodio vamos a hablar de la ruta cuarenta. La ruta cuarenta no solo es la ruta más larga del país, sino que además es, sin duda, la ruta más emblemática de Argentina.

En los últimos años se escucha mucho, cada vez más, a la gente hablar, postear, vloggear sobre esta ruta y se entiende muy fácilmente si miran alguno de los muchos videos que hay en YouTube que hacen viajeros argentinos o extranjeros mientras la recorren. Es una ruta muy muy zarpada, con unos paisajes únicos y con el ingrediente extra de que no es una ruta prolijita y transitable así nomás.

Ir por la ruta cuarenta es más que mantener el volante alineado.

Les tiro algunos números que pueden darles una primera idea de la extensión de esta ruta:

La ruta cuarenta corre de sur a norte en la provincia de Jujuy. En total, tiene una extensión de más de cinco mil kilómetros. Arranca en la provincia de Santa Cruz y llega hasta Jujuy.

Para que tengan una imagen, Jujuy es la última provincia en el noroeste argentino, y Santa Cruz es la anteúltima provincia en el sur, porque un poquito más abajo de Santa Cruz está Tierra del Fuego.

Desde Santa Cruz hasta Jujuy, incluyendo estas dos provincias, cruza once en total.

Atraviesa doscientos treinta y seis puentes. Cruza veinte reservas y parques nacionales. Conecta con veintisiete pasos cordilleranos. Una locura, realmente una de esas rutas que tienen justificadamente la mística que tienen.

Es interesante que la mayoría de los argentinos pensamos que la ruta 40 corre en paralelo a la cordillera, pero en realidad el kilómetro cero está en Cabo Vírgenes, en la costa del Océano Atlántico y a partir de ahí la ruta cruza la provincia de Santa Cruz en diagonal antes de, sí, acoplarse a la cordillera de los Andes hacia el norte.

Y en ese camino hacia el norte seguramente encontramos la razón que explica lo atractivo que tiene esta ruta: la diversidad de paisajes. Porque empieza en la Patagonia, sube hasta la región de Cuyo, (ya hablamos varias veces de Cuyo cuando hablamos del vino y también cuando hablamos de los vientos), y termina en la región norte, que así, a grandes rasgos, son tres paisajes muy diferentes y que de alguna manera los encadena esa ruta.

Son como tres segmentos de la Argentina con sus colores, con geografías, con climas, paisajes únicos es un poco el trasfondo que estos viajeros que les comento destacan mientras están atravesándola.

Ahora, el gran tema de hacer la ruta cuarenta es que hay tramos de ripio que son muy difíciles de transitar. Y, por lo tanto, hacerla de punta a punta, que es el plan que muchos

tienen, depende del vehículo que tengas y también un poco de la suerte que tengas. Porque, por ejemplo, si hay tormentas, hay tramos de la ruta que no van a poder hacerse.

Y en esos casos, alpiste, perdiste.

En un video que vi, donde hablaban del ripio de la ruta cuarenta, decían que de estos estos cinco mil y pico de kilómetros, mil ciento veinticinco son de ripio actualmente.

O sea, que podés llegar a ser la ruta cuarenta de punta a punta, pero también puede significar que dejaste el en el camino.

Hoy, es EL road trip del país y por esto que les estoy diciendo me imagino que pueden ver porqué.

Algunos de los lugares más icónicos que atraviesa la ruta cuarenta también son también algunos de los lugares más turísticos de Argentina.

Por ejemplo, otra vez, hablando hablando de sur a norte, la ruta cuarenta pasa por el glaciar Perito Moreno, por El Chaltén. El Chaltén es un destino muy famoso porque tiene muchas rutas de trekking y está muy cerca del Cerro Fitz Roy.

La Cueva de las Manos en Santa Cruz, que es Patrimonio de la Humanidad declarada por la UNESCO. Trevelin y Lago Puelo, en la provincia de Chubut. La ruta de los siete lagos que conecta San Martín de los Andes y Villa La Angostura. O, en realidad, Villa La Angostura y San Martín de los Andes.

También atraviesa Mendoza.

Después pasa por la cuesta de Miranda, en la provincia de La Rioja, que que es una vista fabulosa.

Pasa por Catamarca, por la ruina de Los Quilmes, en Tucumán, por la Quebrada de las flechas en Salta y bueno, esto que ya suena bien cuando lo menciono debe ser increíblemente mejor vivirlo.

Así que les dejo este sobrevuelo de la ruta 40 por si se animan a conocer la Argentina profunda.

Gracias por escuchar este episodio. Van a tener la transcripción gratuita disponible desde ventureoutspanish.com/podcast.

Dejo el link en la descripción, y también los invito a reservar una clase gratuita conmigo si tienen ganas de conversar un poco. Nos conocemos y desde ahí seguimos.

Les dejo un abrazo y hasta la próxima

Gracias.